8 | TE | Termómetro Económico | JUEVES 10 de abril del 2014 & EL ECONOMISTA

APROVECHARÁN LA REFORMA

VA CON TODO PARA FINANCIAR ENERGÍA

GRUPO FINANCIERO

Interacciones quiere liderar el financiamiento a empresas proveedoras de la CFE y Pemex

Romina Román y Eduardo Huerta

valores@eleconomista.com.mx

GRUPO FINANCIERO Interacciones recolecta recursos en el exterior y en el mercado local para liderar el financiamiento a proveedores de la CFE y Pemex una vez que entren en vigor los detalles de la reforma energética.

Quiere participar en proyectos y captar más recursos con la bursatilización de créditos que otorgó a estados y municipios.

"Esperamos detonar este año 32,000 millones de pesos de crédito revolvente, que no es la cartera promedio del banco, en estos proveedores de las paraestatales", dijo Carlos Hank González, director general de Grupo Financiero Interacciones.

En entrevista, refirió que Interacciones tiene negocios con 70% de las empresas proveedoras a ambas paraestatales. "Seremos los primeros en levantar la mano para financiar proyectos que se vinculen el sector, como plantas de generación de energía eléctrica".

En el 2013, directivos de la institución que preside Carlos Hank Rhon se reunieron con inversionistas en China para atraer capitales al país.

Según dartos recabados, existen fondos e inversionistas interesados en poner capital para el desarrollo de los proyectos de infraestructura y energía en México.

Hank González destacó que la reunión con los inversionistas de Oriente Medio está en línea con las nuevas oportunidades que se crearán en el corto plazo.

Detalló que a finales del 2013 la cartera de Interacciones en infraestructura fue de 13,000 millones de pesos y en los primeros tres meses del 2014 hay 48 proyectos susceptibles de ser financiados.

El 16 de octubre pasado Interacciones colocó parte de las acciones en el mercado bursátil, ocasión en la que captó 4,000 millones de pesos que también ayudarán a fortalecer el capital del banco para nuevos proyectos productivos, de acuerdo con Hank González.

"Los inversionistas extranjeros, además de estar interesados en proyectos específicos, confiaron en Interacciones y la oferta pública de acciones tuvo una demanda de dos a uno por el interés que tienen en el país y en nosotros", agregó.

Interacciones también busca abrir las puertas a los inversionistas de EU. Recientemente firmó un convenio con Auerbach Grayson, un *broker* de inversionistas institucionales.

"La idea de la asociación con un *broker* estadounidense es tener más acceso a la base de inversionistas institucionales en ese país y nosotros darles acceso a esos clientes al mercado mexicano", detalló.

ESTADOS Y MUNICIPIOS, LA PRIORIDAD

El banquero aclaró que el financiamiento a estados y municipios "no se detiene. Por el contrario, se esperan avances importantes este año".

Reconoció que si bien en el negocio bancario siempre hay riesgos, "debemos saber mitigarlos y utilizar las herramientas correctas".

Aclaró que Interacciones no es un banco tradicional sino de nicho, "lo que nos obliga a ser muy especializados y al mismo tiempo capturar las oportunidades que se presentan. Pero no sólo en México, sino para inversionistas de todo el mundo, podemos ser un buen vehículo de entrada".

Sobre la posibilidad de volver a incursionar en los microcréditos, descartó esa posibilidad luego de que hace unos años colocaron un producto para ese sector.

Carlos Hank González adelantó que Interacciones empaquetará productos para los estados luego de identificar cuáles son sus necesidades.



Carlos Hank dijo que el banco busca abrirle las puertas a inversionistas de Estados Unidos. FOTO EE: ARACELI LÓPEZ

BUEN RITMO

El grupo financiero se ha mantenido estable a pesar de la volatilidad generada en los mercados internacionales.



Esperamos detonar este año 32,000 millones de pesos de crédito revolvente, que no es la cartera promedio del banco, en estos proveedores de las empresas paraestatales".

Carlos Hank González.

Director general de Grupo Financiero Interaciones.

ESTADOS Y MUNICIPIOS

El banco colocaría bonos a 19 años: Gerardo Salazar

Eduardo Huerta

eduardo.huerta@eleconomista.mx

PLANTAS DE tratamiento de aguas residuales, libramientos, carreteras y escuelas estarán listadas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Gerardo Salazar, director general de Banco Interacciones, informó que bursatilizarán parte de los créditos otorgados a gobiernos locales con un horizonte de 19 años.

Para ello se buscará colocar el papel, con el respaldo de los proyectos de la institución, por 2,000 millones de pesos y que están en espera de la opinión final de las calificadoras.

Banobras, el banco promotor de obras del gobierno federal, pondrá una garantía en la emisión de los papeles, instrumentos que se espera se coloquen a mediados de año en el mercado bursátil mexicano.

"Será a 19 años. Queremos una buena calificación y acceder a tasas de cupón mucho más bajas. Además buscamos fuentes de fondeo ad hoc con proyectos de infraestructura que financiaremos", agregó.

Salazar explicó que Interacciones pasará de ser un emisor esporádico en la BMV a uno frecuente. "Colocaremos 15% de nuestros fondeos totales en los mercados", agregó.

El directivo detalló que se busca tener una mejor mezcla del fondeo de la institución, pero siempre depender de los depositantes institucionales que proveen la inmensa mayoría del pasivo del balance del banco.

Explicó que además de obtener recursos con la colocación accionaria de finales del 2013, también se buscó visibilidad y se obtuvo el interés de los inversionistas nacionales que tomaron 82% de los papeles y

18% que tomaron los capitales del exterior.

En los últimos meses Interacciones colocó 1,000 millones de pesos en certificados bursátiles y la semana pasada ofreció a los inversionistas 1,500 millones de pesos más. "Realizaremos emisiones similares a lo largo del año y esperamos llegar a los 6,000 millones de pesos", adelantó.

Fitch Ratings, que calificó la emisión quirografaria de los 1,000 millones y que destacó que está bajo el amparo de un programa de bonos de largo plazo hasta por 10,000 millones de pesos, refirió que el banco es sólido y un importante prestamista a los gobiernos locales. Sin embargo, reconoció que su portafolio crediticio está concentrado y la calificación refleja los retos que tendrá la institución en cuanto a liquidez y el perfil de su fondeo.